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『思いやりがある　感謝のロータリー』

2024－25年度国際ロータリーテーマ
第1854回例会
令和7年5月29日（18：30～19：30）

○ソング
　◦我等の生業
○スマイルBOX
　◦阿部克弘会長（本日は金田昇ガバナーノミニー卓話有難うございました。また関谷パスト会長３分間
スピーチ有難うございました。東京第一ホテルの服部様、ロータリーを楽しんで下さい。）
　◦十文字光伸幹事（本日は金田昇ガバナーノミニー卓話ありがとうございまいた。）
　◦金田昇会員（関谷パスト会長、受賞まことにおめでとうございます。クラブの名誉です。）（本日は
卓話の時間をいただきました。ガバナー就任にむけてクラブ会員皆様にはお世話になります。）
　◦永野文雄会員（金田昇ガバナーノミニーさん、卓話ありがとうございます。体に留意して頑張ってく

下さい。今年もあと６ヶ月です。）
　◦成井正之会員（関谷亮一パスト会長様、旭日双光章の受賞たいへんおめでとうございます。心からお

喜び申し上げます。）
　◦宮本多可夫会員（新緑のさわやかな季節となりました。関谷さん、旭日双光章誠におめでとうござい

ます。）
　◦大住由香里会員（関谷さん旭日双光章おめでとうございます。３分間スピーチ大変ありがとうござい

ました。）
　◦山田顕一郎会員（誕生日のお祝いありがとうご

ざいました。甘酒おいしくいただきました。）
　◦関谷亮一会員（ようやく田植も終了致しました。

先日５月20日旭日双光章をいただいて参りました
これ一重に皆様の御指導のものと感謝いたします。
結婚記念品ありがとうございました。）

・彩野菜サラダ
・蒸し帆立のベーコン巻
とじゃが芋のソテー

・若鶏もも肉と葱の炙
り焼き　甘辛ダレ

・白飯と浅利の佃煮
・味噌汁
・香の物
・季節のフルーツ二種

5月2９日　　～本日のメニュー～

A  出席免除を受けていない正会員数 ５４名

B  出 席 免 除 の 適 用 正 会 員 数 １９名

T  全 正 会 員 数 ７３名

C  Ⓐの出席者数 ２７名

D  Ⓐのメイクアップ 者数 ０名

E  Ⓑ の 出 席 者 数 １２名
G ＝ Ⓒ ＋ Ⓓ ＋ Ⓔ

（メイクアップ補填後の出席会員数） ３９名

H ＝ Ⓣ － （ Ⓑ － Ⓔ ） ６６
I ＝ Ⓖ ／ Ⓗ × 1 0 0

（例会出席率） ５９.０％

第1854回例会出席状況� （R7年5月29日)



第1854回例会　令和７年5月29日（２）

■会長の時間� 阿部克弘会長
　皆様、おばんでございます。本日
もお忙しい中ご参加をいただきまし
て誠にありがとうございます。本来
であれば今こちらに、「東京第一ホ
テル新白河」の新しい会員予定者の
服部博幸様がお越しになるはずなん

ですが、ちょっと遅れているようなのでまいりまし
たらその時皆様にご紹介をしたいと思います。そし
て、一言ご挨拶をいただければと思っております。ま
た、本日は先週もお話しましたが春の叙勲で旭日双光
章を受けられました関谷亮一パスト会長に3分間スピ
ーチをしていただきますので、よろしくお願いしたい
と思います。それから今日はロータリー情報委員会担
当例会ですので、金田昇ガバナーノミニーさんに卓話
をいただく予定になっております。皆さん次年度は40
周年、次々年度は金田昇会員がガバナーとして県内60
クラブを牽引することになります。その意気込みなど
そういうものを皆さんと共有をしていければいいなと
思っておりますので、どうか楽しみにしていただきた
いと思います。最後にですね、湊洋子会員さんが一身
上の都合により6月30日付で退会ということになりま
した。退会届はもう既にいただいております。石部さ
んも退会され今回湊洋子さんも退会という形になりま
してメンバーさんが減ってしまう形になりますが、そ
こはまた次年度に多くのメンバーさんに協力をいただ
き、新しい会員さんをどんどんと入会をしていただけ
ればなとこちらも思っておりますので、どうかよろし
くお願いします。あと、鶴丸会員さんの義理のお父様
が亡くなられたという情報も入っておりますので、ご
承知いただければと思います。「東京第一ホテル新白
河」の服部博幸様が今、お見えになりました。本来で
あれば会長の時間と幹事報告が終わってからご挨拶を
いただこうかなと思ったんですが、一言ご挨拶をいた
だければと思います。よろしくお願いいたします。

本日のプログラム

（２）

■新会員挨拶� 服部博幸会員
　只今、ご紹介にあずかりました
「東京第一ホテル」勤務、服部博幸
でございます。新規入会になります。
皆様、どうぞよろしくお願いいたし
ます。

●阿部克弘会長
　服部さんは副料理長ということですので、これから
美味しい料理を作っていただけるものと思っておりま
す。どうか期待しておりますので、よろしくお願いし
たいと思います。改めて盛大な拍手をお願いいたしま
す。以上で、会長の時間を終了いたします。ありがと
うございました。

■幹事報告� 十文字光伸幹事
○ガバナー早川敬介　地区職業奉仕委員長　猪俣純
一：地区奉仕員会のお願い
○ロータリー文庫運営委員会　委員長　野庄義光：文
庫通信のご案内
○郡山RC　会長　塩田義智：訃報

■各委員会報告
●プログラム委員会� 大住由香里委員長

　皆さん、こんばんは。まずプログ
ラム委員会より来月6月のプログラ
ムのご案内の訂正をお願いしたいと
思います。本日新しくお渡ししてる
と思うんですけれども、前回お渡し
たものと日付が間違っておりました

ので赤い字で訂正させていただきました。申し訳ござ
いません。これから、久しぶりに出席してくださいま
した、そして名誉ある賞を受賞されました関谷さんの
3分スピーチいただければと思います。どうぞよろし
くお願いします。
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■3分間スピーチ
●関谷亮一会員

　皆さん、こんばんは。今、プログ
ラム委員長から3分間スピーチとい
うことでご指名をいただきましたの
で、ちょっとの間お話したいと思い
ますが。ようやく田植えも終わりま
した。なかなか田植えというのは下

準備が大変で、植えるのは機械で植えると大体一日1
町5反ぐらいは植えちゃうんですね。ところが、その
下準備というのが結構時間がかかる。そして、雑草の
生えないようにやってくというのはなかなか容易でな
い事なんですが。そんなことで、私の職業の農業の一
環としての田植えが終わりました。実は只今、プログ
ラム委員長さんからもお話ありましたが、3月末県か
ら内示がありまして、今度の春の叙勲の中で旭日双光
章の授与をしたいという内示がありました。私にとっ
てはこの情報を耳にした時はまさに青天の霹靂でござ
いまして、私のような者がそのようなものを受けられ
るのか、または受けてもいいのか非常に心配になって
きましたが、正式には4月29日の新聞紙上で発表にな
ったということでございます。今月の20日に皇居に行
きまして天皇陛下との拝謁をしてまいりました。目の
前での天皇陛下との会話はしませんでしたが、天皇陛
下が前をお通りになった時は非常にこのなんて言うん
ですか。オーラを感じまた何か引き締まる思いで普通
の状態とは違ったなと非常にそんな感想を受けました。
まあ、そんなことで東京において実際には勲章につい
ては農林大臣が手渡しで渡すわけなんですが、皆さん
ご存じのように19日に佐賀県において農林大臣が失言
をしまして総理大臣から叱責を受けまして、その会場
には副大臣が代理で出席したということで、副大臣か
ら頂いてきましたが。これにはやはり、今日ロータリ
ーの我々の仲間の皆さんのご指導があってこそこうい
う賞を受けることができたんだと、私はそんなふうに
思っております。私は18歳の時から農業一筋にやって
まいりました。その中で、やはり米を中心とした農業
経営というのは、やはり食べ物を作る。それは皆さん
が美味しいというものは必ず体にいいはずだというこ
とで、医食同源という一つの考え方のもとにやってま
いりました。その中でいろいろと活動して来たんです
が、近年においてはやはり農業の生産、今米騒動がい
ろいろお話になっておりますが、その米の基盤を作る

いわゆる土地改良という水田を見てもらうとわかるん
ですが、水田には水が入ってます。それには用水路が
あります。まあ、永野さんが一番わかるはずだったも
んですが、用水路があります。それらは全部土地改良
区という所が全部その生産のインフラを作るというと
ころでございます。そこの私も今年で3期目なんです
が白河市の理事長。そして、福島県の県土地連の副会
長ということでここまでやってまいりました。この間、
大勢の皆さんにご支援を受けてまいりまして、本当に
感謝でいっぱいでございます。今回の受賞を機会に、
また更に襟を正しながら進んでまいりたいなと、そん
なふうに考えております。3分になりましたので終わ
らさせていただきます。ありがとうございました。

●野球愛好会� 吉野敬之監督
　皆さん、こんばんは。野球愛好会
のほうから大会のお知らせでござい
ます。明日明後日と2日間に渡りま
して、ロータリークラブ甲子園野球
大会福島地区親睦野球大会というも
のが開催されます。明日が前夜祭と

いうことで、明後日土曜日が試合という予定が組まれ
ております。野球愛好会の目的といたしましては、野
球を通して他のクラブとの親睦を図ること。それと、
当クラブ内においての結束を高めることというふうに
私どものほうでは策定させていただいております。今
回県内には6チーム今ございまして、その6チームが明
日こちらの白河の地で前夜祭のほうに参加していただ
けます。なので、もしお時間がございましたら明日6
時半からこちら第一ホテルのほうで懇親会ございます
ので、お時間ある方は是非ご参加いただければと思っ
ております。私のほうに言っていただければ、まだま
だ参加大丈夫でございますので、お時間等ございまし
たら是非ご参加ください。また、明後日31日は泉崎の
さつき公園の第2野球場のほうで試合ございます。第1
試合を組まれておりますので、私たち8時半から試合
ということになりますので、お時間のある方は是非応
援に来ていただければと思っております。間違いなく
会長は来ていただけると思っておりますので、お待ち
しておりますので、はい。ということで、他の方もも
しお時間ありましたら是非ご参加よろしくお願いしま
す。
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●会員増強委員会� 堀田一彦委員長
　皆さん、こんばんは。会員増強委
員会からですが、本年度終了間際な
んですが新入会員候補者の紹介をし
たいと思います。本人は今日来てい
ませんが「白河代行」の菊地隆博君
が是非入会したいということで、今

年度中に3回ほど来ていただいて7月1日から入会とい
うな運びになればいいなと思っております。代行業で
すので夜の例会はなかなか厳しいと思うんですが、昼
間の例会と明後日の野球大会には参加してくれるとい
うことなので是非よろしくお願いします。入会申込書
のほうはそこのホワイトボードの所に掲示しておきま
すので、ご確認のほうよろしくお願いします。

■本日のプログラム� ロータリー情報委員会担当例会
●地区幹事予定者� 諸橋和典会員

　皆さん、こんばんは。地区幹事予
定者ということで私が進行を務めさ
せていただきます。最初に、金田さ
んがガバナーになられるということ
で、わたくし金田さんがクラブ会長
の時に幹事でしたし、ガバナー補佐

の時も幹事ということでその流れで幹事をやることに
なりました。よろしくお願いします。ということで、
まず最初に金田昇現在ガバナーノミニーのご挨拶をい
ただきたいとお願いいたします。

●金田昇ガバナーノミニー
　皆さんこんばんは。ガバナーノミ
ニーということで活動させていただ
いております金田です。まずもって、
関谷さん、誠におめでとうございま
す。クラブの名誉であると同時に私
たちの目標でもあります。いろんな

意味でクラブ入会以来いろんな事をご教授いただきま
した。特に食を通してという事と同時に、食に対する
姿勢とそれに対する考え方、また取り組みというも
のに対して非常に敬意を持って見させていただいたし、
育てていただいたなあというふうに思います。これか
らも公私に対してご指導いただければと思いますので、
よろしくお願いいたします。それでは、ガバナーとし
てということで少しお話をさせていただきたいと思い

ます。ガバナーとはということで、ガバナーって何で
しょうかということで、私もロータリーに入っていろ
んなガバナーとこう憧れがあったんですね。素晴らし
いなと思っておりました。入ってこういろいろ活動し
てくと思ったんですけど、ガバナーって組織でいうと
大統領とか社長というのはプレジデント。それから、
総理大臣ではプライムミニスターと言いますよね。ガ
バナーというのは知事っていう、立場上はそんなふう
なところでございます。知事というのは、こう政策を
決定したりというのではなくて中央の意見を地方に反
映させたり、地方の要望などを中央に届けるというふ
うなことが知事の役目なそうです。それから、また地
方の県の知事であれば県同士の連携を図ったりという
ことで、東北6県の知事会とかそんなことをやってる
ようですね。それと同じように私もガバナーって何を
やるんだろうということで、漠然とガバナーというこ
とで入ってったんですけども、強く感じたのはロータ
リーの地区ガバナーというのは、ＲＩ国際ロータリー
の役員であるということがわかりました。

ですから、私はロータリーからお給料はいただかない
んですけど、国際ロータリーの役員であるということ
です。大きな一番の役目というのは、それぞれのクラ
ブとロータリーの間の連携を図ること。ですから、Ｒ
Ｉが何を考えているかということを各クラブに伝える
と同時に、各クラブが要望している事。こういう事を
やりたいということに対して、それをＲＩに伝えてい
く調整役ということがまず大きな仕事であります。そ
れから、各クラブの活性化のために地区内で組織をす
るんですね。職業奉仕委員会ですとか会員増強委員
会とかいろいろ作るんですけど、その委員会というの
は単独で何かをするというよりも、各単体のクラブに
対して活動を支援するということが一番大きな目的で
す。それだけじゃなく単独で動いている部分もありま
すけれども、そういうことが一番大きなことでありま
す。と同時に、ガバナーというのは各クラブの拡大と

（４）

GOVERNORとは！
• 大統領・社長 PPrreessiiddeenntt
• 総理大臣 PPrriimmee  MMiinniisstteerr
• 知事 GGoovveerrnnoorr

• 中央の意思や決定を地方に落とし込み、地方の要望意見を中央の意思決
定に反映させること

• 地方間の連携を図ると同時に様々なサービスを直接行うこと。

ロータリーの地区ガバナーは
・RI（国際ロータリー）の役員であり
・それぞれのクラブとRIとの間の連携図ること
・各クラブの活性化のために地区組織を編成し支援すること
・各クラブの拡大と人材育成に寄与すること
・各地区（34）間の連携を図り広域活動に寄与すること
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人材育成に寄与することということですので、各種セ
ミナーを開いて会員の資質向上をはかったりそれから
会員増強する組織ですので会員数を多くすることが一
番の目的でありますので、そういう事をしっかりやっ
ていくということがあります。それともう一つ、各地
区、日本国内には34の地区があります。そこで同期の
ガバナーも含めてガバナー会とかいろんな組織があり
ますので、そこの連携を図って2530地区と他の地区と
の連携だったり、他の地区で素晴らしい事やってるな
ということに対して、私らも取り入れましょうみたい
なことをやるのがガバナーであるということがわかり
ました。なんか社長みたいな事をやって自分でいろん
な方針転換したり、いろんな企画したりいろんな事出
来るのかなと思ったら、ほとんどそういう事は出来な
いんだなということです。ただ、自分のカラーとして
この目的に沿ったカラーをどうやって出してくのかと。
別にイベント屋の社長ではないので、各クラブが活性
化するために金田昇らしさというのをどうやって出し
てくかなということで今苦心しているところでありま
す。それから、就任から今までということで多少時
系列に行きますと、2023年の10月5日にガバナー指名
委員会というところでパストガバナー4名くらいに囲

まれて「お前はやる気あるのか」みたいなことでいろ
いろご質問受けたりしまして、ガバナーとして指名さ
れたということです。それから、本当にこんなに忙し
いのかと思うくらい忙しいんですけども地区の各種行
事があります。それが1か月に3回なり4回ぐらいの集
まりがあります。これは委員会活動とか青少年関係の
集まりだとか、あとは米山の集まりだとかというのは
沢山あります。それから、地区会議、地区の中でガバ
ナー同士で集まってリモートでの会議が月にそうです
ね、多い時で4～5回。少ないと1～2回ですけどもあり
ます。それから全国ガバナー事業への参加ということ
で、ガバナー研修とかガバナー同士の勉強会とかが年
に3～4回あります。これは大体今は東京が多いんです

けども、来年は大阪というふうなことでＲＩの理事が
いらっしゃる所ということでそれに参加してまいりま
す。これ大体1泊2日、2泊3日ぐらいで行われます。そ
れから、ＲＩ行事への参加といって今度は再来週です
か、国際会議カルガリーでありますけども国際大会へ
の参加。それから、国際協議会ということで来年のフ
ロリダに行って勉強会を缶詰になってやるということ
でＲＩの行事の参加というのがございます。それか
ら、全国各種会議。ＲＹＬＡの全国会議だとか青少年
の全国会議だとか、ローターアクトクラブの全国会議
なんていうのが年に3～4回ありますのでそれにも参加
させていただいております。それから、就任までのこ
れからということで何をやるべきなのかということを
今、後で各担当の方から少しお話をいただきたいとい
うふうに思っておりますけども。一つ目は、地区チー

ムの編成ですね。これを自分のクラブから、諸橋幹事
を含めたクラブ内での運営チームを作っていかなきゃ
ならない。それから、分区の中からいろいろ出してい
ただいて、それをやってくということが一つありま
す。それから、大切なことで地区の行事のスケジュー
ル。年間行事のスケジュールもほぼ固まってきたんで
すけれども、公式行事も含めて年間365日のうちの大
体150～160日分ぐらいのスケジュールを全部作ってい
かなければならないということです。それは各クラブ
での周年事業とかいろいろありますので、それがバッ
ティングしないように作ってかなきゃならない緻密な
作業になります。それから、予算作成ですね。これは
1億まではいかないですけども8千万位の予算がありま
すので、それを今物価高騰ということで非常に苦労し
て苦心してるようでありますので、そこをしっかりや
っていきます。それから、地区チーム編成ということ
でこれは各地区の委員会ですね。それから、地区活動
方針の作成ということで、金田年度の地区はどういう
ふうな活動方針を立てますかということなので、これ
から皆さんとお話しながらこんな方向に行きたいよね

（５）

就任から今まで
• 2023年10月5日：ガバナー指名委員会
• 地区各種行事への参加 （3～4/月）
• 地区会議（含むリモート）（4～5/月）
• 全国ガバナー事業への参加（3～4/年）
• RI行事への参加（国際大会）
• 全国各種会議への参加 （3～4/年）

就任までのこれから
• 運営チーム（自クラブ＆分区クラブ）編成
• 地区行事スケジュール作成
• 予算作成
• 地区チーム編成
• 地区活動方針の作成
• 国際大会への参加（2025カナダ 2026台湾）
• 国際協議会への出席（米フロリダ州オーランド）
• 3大セミナー（地区チームセミナー・PELS・地区研修協議会）
• 全国的会議への参加
• 他地区大会への参加
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ということで、一年間の活動計画の方針を決定してい
きます。それから、国際大会への参加。今年はカナダ。
来年は台湾。それから、その次がハワイに決まってた
んですけども、ハワイがちょっと事情があってできな
いということなので、今候補に挙がってるのがドバイ
とかですね。ロンドンとかバルセロナあたりが挙がっ
てますので、自分のガバナー年度にはその辺が世界大
会でそこ行かなきゃなんないのかなということで、女
房口説くのにちょっと腐心するところであります。そ
れから、国際協議会に出席することで、これ勉強会で
す。それから、一番クラブの皆さんにもお願いして一
緒にやらなきゃならないんですけど3大セミナー。こ
れは地区チームセミナー、ＰＥＬＳ（ペルス）。今Ｐ
ＥＴＳって言ってたんですけども、来年からＰＥＬＳ
（Presidents-elect Learning Seminar ）という形で開
催しなくちゃなりません。それから、地区研修協議会。
先日、福島で行われました会長、幹事とそれから皆さ
ん委員会の方々。それから、各クラブの委員会の方々
が400～500人で集まるという大きな会議を開催しなく
てはなりません。これはエレクトの年度ですので、今
年の7月から企画して来年の6月までに全部終わるよう
になります。それから、全国的な会議への参加。他地
区、地区大会への参加ということが予定されてます。
それで、話がちょっと先へ先へと行っちゃうんですけ

ども目指すもの。私自身がどんなものを目指していき
たいのかなということで、漠然となんですけどもまだ
各クラブから信頼される地区つくり。地区ってなんか
クラブ見てくれないよねとかっていう意見とか沢山あ
りますので。各クラブから信頼されるようなしっかり
コミュニケーションを作ってやっていきたいなという
ふうに思います。それから、ロータリー文化をより多
くの会員に理解していただくということで、新会員セ
ミナーとかですね。そういうところも通してロータリ
ーの良さとかロータリーの文化というものを、自分自
身も勉強しながら皆さんに理解してもらって、より良

いロータリー活動をしていただくようしたいなと思っ
ています。それから、個々の会員、それぞれの会員、
2530地区2300人くらい会員がいますけども、会員とし
ての自覚を持って成長できる機会を作るということで、
地区の大きな仕事の一つであります。それから、地区
運営を通して我が白河西ロータリークラブが少しでも
成長していただけたらいいなと思ってます。大変な苦
労がありますけど、苦労のあかつきにはいろんな成長
が見られるのかなと思いますので、是非よろしくお願

いいたします。それから、ご報告ということでこれか
ら報告していただきたいので、三大セミナーについて
は矢田部錦四郎パスト会長。それから、地区会員大会
については成井正之パスト会長が大体骨子、大枠のと
ころが大体決まりつつあるということですので、その
辺に向けてお話していただけたらなと思います。それ
から、諸橋地区幹事予定者のほうから今後のスケジュ
ールの大雑把なところをやっていただくのかなという
ふうに思っております。雑ぱくになりましたけども、
こんなふうなことでガバナーデグジネートとして一年
間、それからノミニーとして一年間ほぼやってきまし
た。7月1日からはエレクトということで、実質的には
ガバナー年度がスタートであります。ガバナーの前に
一年間これがどれだけできたかということでガバナー
年度がしっかり運営できるかということですので、あ
とで後悔しないようにしっかりやっていきたいと思い
ます。その為には、クラブの皆さんのご支援とかご協

（６）

ご報告

３大セミナーについて・・・・矢田部錦四郎 代表副幹事予定者
地区会員大会について・・・・ 成井正之 代表副幹事予定者
今後のスケジュールについて・ 諸橋和典 地区幹事予定者

目指すもの
• 各クラブから信頼される地区つくり
• ロータリー文化をより多くの会員に理解してもらう
• 個々の会員が会員としての自覚を持ち成長できる機会を作る

• 地区運営をとおしての自クラブの成長と発展

• ロータリアンだからできること
• ロータリアンにしかできないこと
• ロータリアンだからしなければならないこと

ガバナー（予定者）として
白河西ロータリークラブ会員として

自覚と覚悟を持ち
チャーターメンバーからの思いを胸に

すべての会員に感謝しながら
ロータリー活動を推進します

ご支援ご協力をお願いいたします。

Thank you for listening to me

• ガバナーだからできること
• ガバナーにしかできないこと
• ガバナーだからしなければならないこと
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力、多大なるご支援がいただかないと私一人では出来
るもんでありませんので、是非ご支援とご協力よろし
くお願いしたいと思ってます。ここに挙げた肝に銘じ
て、ガバナーだからで出来ること、ガバナーにしか出
来ないこと、ガバナーだからしなければならないこと
を、これからまた一年間勉強しまして、ガバナーとし
て白河西ロータリークラブ会員として、自覚と覚悟を
持ちチャーターメンバーからの思いを胸に、チャータ
ーメンバー少なくなっちゃいましたけど、このクラブ
を作ってくれたメンバー様からの思いを胸にすべての
会員に感謝しながらロータリー活動を推進してまいり
ます。ご支援ご協力よろしくお願いします。

それと、地区大会の記念講演の講師予定者、後で成井
さんから言われるんですけどこの方が決まるのかなと
思って写真があったのでちょっと出してみました。私
は40代にこの人の本を読んで勉強して今の会社がある
のかなというふうに思ってます。福沢諭吉の『学問の
すゝめ』この人の書いた素晴らしかったですね。それ
から、『論語と算盤』について渋沢栄一っていっても
この方の本を読んで勉強になりました。この方が来て
くれたらいいなと思いました。後程、お話になると思
います。こんなことで私、頑張ってやってきますので
是非会員の皆様のご協力ご支援、ひとかたならぬこと
になると思いますけども、よろしくお願いしまして私
からのお願いと挨拶とします。よろしくお願いいたし
ます。ありがとうございました。

●諸橋和典会員
　金田ガバナーノミニー、ありがとうございました。
続きましては、わたくしのほうから今後というかスケ
ジュールについて若干説明したいと思います。今、配
らせていただいたのが7月から始まる泉田征慶ガバナ
ー、浪江ロータリーから出てるガバナーの年度です。
今度その年だと金田さんはガバナーエレクトになりま

す。先程6月末にあるカナダで行われる世界大会でガ
バナーとして選出されるわけですね。そこでエレクト
となって、7月1日からガバナーエレクト年度というこ
とになります。本当にエレクト年度としてやらなけれ
ばいけない大きな事業というのは赤印でしております。
この他にもいっぱいあるんですけど、是非皆さんにご
協力いただきたい事業として赤丸を付けさせていただ
きました。

まず、一番最初に今年の12月末にある12月の土曜日、
国際大会壮行会というのを予定しております。こちら
は「郡山ビューホテルアネックス」で行います。内容
とすれば、その裏面にある1月11日から始まる国際協
議会。これは金田さんが参加するんですけれども、そ
れへの壮行会ということで行います。いろんな所から
人が集まってくるので、利便性を考えて郡山というこ
とになりました。こちらの実行委員長を吉野敬之君に
お願いしております。

翌年になりまして裏面2026年になりますね。頭に国際
協議会ということで金田さんが参加されて、その後2
月からいわゆる三大セミナーというのが始まります。
一番最初にあるのが2月21日土曜日、地区チーム研修
セミナー。こちらが「グランドエキシブ那須白河」で
予定しております。内容としましては地区チームとい
うことで、2530地区の役員の方々に国際協議会で話し
てきたことをガバナーエレクトから地区チームに伝え
てくということになります。地区チーム、先程ラーニ
ングセセミナーですね。ラーニングセミナーというこ

（７）

齋藤 孝
（さいとう たかし、1960年〈昭和35年〉10月31日[1] - ）は、
日本の教育学者。明治大学文学部教授。
学位は教育学修士（東京大学・1988年）。
『声に出して読みたい日本語』(2001年)をはじめ、
身体論に基づく新しい教育スタイルを提言する。
著書に『身体感覚を取り戻す』(2000年)、
『知性の磨き方』(2017年)などがある。

地区大会記念公演
講師予定者

ガガババナナーーエエレレククトト国国際際協協議議会会 壮壮行行会会

金金田田ガガババナナーーエエレレククトトををアアメメリリカカシシカカゴゴ開開催催

国国際際協協議議会会（（22002266・・11・・1111～～1155））にに送送りり出出すす

壮壮行行会会のの開開催催（（参参加加者者110000名名程程度度））

２２００２２５５年年１１２２月月６６日日 土土曜曜日日
郡郡山山ビビュューーホホテテルルアアネネッッククスス

吉吉野野敬敬之之実実行行委委員員長長

地地区区チチーームム研研修修セセミミナナーー

金金田田ガガババナナーー年年度度のの地地区区のの役役員員・・出出向向者者

をを対対象象ととししたた研研修修セセミミナナーー（（参参加加者者115500～～220000））

22002266年年22月月2211日日 土土曜曜日日
ググラランンドドエエククシシブブ那那須須白白河河

矢矢田田部部錦錦四四郎郎３３大大セセミミナナーー実実行行委委員員長長
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とになります。想定される人数は150～200名という人
数で行われます。

続きまして、3月28、29日は会長エレクト研修セミナ
ー。先程のＰＥＴＳ改めＰＥＬＳですね。
これは「八幡屋」さんで予定をしております。宿泊が
伴うものでそれだけの人数泊まれるとなると、ちょっ
と石川でやるようになっております。こちらも県南分
区ということで、石川さんにお世話になったりという
ことになるかと思います。2026年は行事が目白押しで
ございまして、4月5日には白河西ロータリークラブ主
催の40周年記念の記念コンペ。
そして、4月12日には、40周年記念式典の日となって
おります。

そして、今度5月になりますと地区研修協議会。先日
福島で行いました地区研修協議会が、今度白河西が主
体をなって行うようになります。こちらは人数が大体
500名ぐらい収容できないといけないのと、あと地区
の委員会ごとで10部屋くらい必要になってくるという
ことで、白河近郊の開催というのがかなり難しいとい
うことで、郡山の「華の湯」さんにお願いすることに
なりました。こちらは昨年度の早川年度の時にも行い
ましたので、そのような実績もございます。そうしま
して6月になりますと、今度世界大会が台北で行われ
ます。この時に地区ナイトというところを開催する予
定になってます。こちらも白河西が主体となって行い
ますので、是非多くの方に参加していただければなと
思ってます。今回のカナダのバンクーバーは、金田さ

んとわたくしと兼子聡君、3名の参加になっておりま
すけれども、次年度台湾では20名ぐらいで行きたいな
というふうに考えてますので、是非お願いいたします。
そこで先程言った三大セミナーの実行委員長に矢田部
さんをお願いしてますので、ここで矢田部さんからお
話しいただいてよろしいですか。

■地区三大研修委員会
●実行委員長� 矢田部錦四郎会員

　皆さん、こんばんは。地区三大研
修委員会の実行委員長をやれという
ことでご指名を受けてます。一応、
予定者ということでご認識をいただ
ければと思います。内容については、
先程諸橋地区幹事予定者のほうから

詳しく説明を受けたと思います。私のほうだとちょっ
と重複するので、その辺は割愛させてお話させていた
だきます。この地区の三大研修をやるということは誰
しもが私も初めてですし、この西クラブとしても初め
ての経験なんですね。これはやはりガバナーを輩出し
ないとこの経験をすることができないという、こんな
に地区、そしてロータリー全体、そしてロータリーの
活動を理解する研修会はないなということを、私もま
だ深くは入ってないんですがそういう事を感じてます。
是非、皆さんの協力で盛り上げていければと思います。
この地区、先日も3つのうち全部終わってて、この前
一つだけ一応始まる前から研修を見てくれということ
で、我々7時に集合して飯坂に向かいました。改善す
る点とか部分もいろいろあるんですが。とりあえず雰
囲気を掴む意味でいろんな写真とかもビデオなんかも
撮影してきましたので、できるだけそういう資料をま
とめて、皆さんと共有していきたいと思います。そこ
で一番先に、浪江の実行委員長を紹介してもらってご
挨拶をしました。その最初の一言が「死ぬよ。」で
も、生きてますよねってことで、お話をさせていただ
きました。昨年の10月頃からやはり行動を開始したよ
うです。非常に忙しい思いをして会場設営にあたっ
てきたと思うんですね。今回は飯坂を選んで先程説明
がありました磐梯熱海の「華の湯」になりました。私
一番気付いたのは、せっかく研修会の場でありながら
パーティションが中途半端なもので、右の委員会の話、
左の委員会の話が真ん中にいると両方聞こえてくるん
ですね。これではやはり会議になってないなというこ

地地区区研研修修・・協協議議会会
各各ククララブブのの委委員員長長をを対対象象ととししたた

研研修修セセミミナナーー（（参参加加者者550000‐‐660000名名））

22002266年年55月月1177日日 日日曜曜日日
郡郡山山熱熱海海 華華のの湯湯

矢矢田田部部錦錦四四郎郎３３大大セセミミナナーー実実行行委委員員長長

会会長長エエレレククトト研研修修セセミミナナーー

金金田田ガガババナナーー年年度度のの地地区区内内各各ククララブブ会会長長

をを対対象象ととししたた研研修修セセミミナナーー（（参参加加者者225500名名程程度度））

22002266年年33月月2288・・2299日日 土土・・日日曜曜日日
石石川川 八八幡幡屋屋

矢矢田田部部錦錦四四郎郎３３大大セセミミナナーー実実行行委委員員長長
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とで、皆さんがしっかりゆっくりと、議論できるよう
なその環境を一番先に作っていかなきゃならないなと
いうことで、第一印象でそう思いました。そして、食
事に関してもやはり膝の上で弁当食うのは寂しいかな、
なんかテーブルで食べさせてあげたい。そして、温か
いもてなしでお迎えして温かく出迎えとお見送りをし
っかりしていきたいなということが今回の地区の大会
の印象でした。この3つの実行委員長の目的に関して
も私も全く知らなくてこれから少しづつ勉強していき
ますが、あと研修というのをラーニングとかやはり横
文字にしていく部分で正しい用語の勉強も我々会員と
一緒にやっていかなければいけないかなということ
で、来年からネーミングがすごく変わってくると思い
ます。この第1回目の地区チーム研修セミナーという
のは、やはりガバナー補佐と地区委員長が各自の役割
と責務を理解し、地区の目標と地区リーダーシップの
プランを立てるという目的でこの第1回目の地区チー
ム研修は行われます。また、ＰＥＴＳは皆さん会長に
なった人は経験してると思うので、これは次年度クラ
ブ会長予定者は、会長としての責務を理解しガバナー
補佐と共に年度目標を作るという意味で、この2回目
の研修会は行われます。もう一つ、今回の地区研修協
議会。ここがやはり先程言ったように今回500人、そ
してスタッフが100名ということで飯坂ロータリーク
ラブの協力を得て、飯坂のロータリークラブは是非駐
車場係をさせてくれということで、協力して道案内を
我々にしてくれたようです。ここでの目標というのは、
会長エレクトがリーダーシップのスキルを伸ばし、他
の時期クラブが各自の役割を理解するクラブのリーダ
ーシップ、チームが次年度の目標だといってる。ロー
タリーを支えていく上で、やはりこの研修をしっかり
した上で6月30日までにいろんな目標を作って7月1日
がどんとスタートしてくわけですね。ロータリーの本
当研修というのは、もうむりむり僕なんかもこうやっ
てやったんですが、本来やはりこの研修には大きな意
味があるということで、ちょっとそれでお話をさせて
しめたいと思います。私が考えるには、ロータリーは
研修会がやはり自己研鑽の場で多くのメンバーとこう
出会って、そして多くのメンバーと話をしてロータリ
ーの思いというものをやはり奮い立たせていく。わく
わくどきどきしたような、やっぱりそういうロータリ
ー活動を目指していくために僕は研修するのではない
かなと思います。是非、ロータリーの基本はやはり人

作りだったり友達作りだったり自分の成長の場である
と思うので、やはりこういう研修を生かしながら自分
のため各クラブのために活動していくために、何とか
この三研修会をしっかりと運営して素晴らしいロータ
リー活動ができるように協力していきたいと思います。
是非、私がいろんな部分で皆さんにお手伝い、役割の
電話をしますので、是非私の携帯番号にちゃんと矢田
部錦四郎という名前を振っておいてください。見知ら
ぬ人から着信拒否しないように今からお願いしておき
ますので、よろしくお願いします。これから、随時何
か連絡、私自信が理解しながら皆さんにも出来るだけ
この三研修委員会をみんなで共有して、みんなと共に
やっていけるような情報を流していければと思います。
以上、簡単ですが説明させていただきました。

●諸橋和典会員
　はい、ありがとうございました。そういうことで、
若干ちょっと直ったというか繋がったので、簡単に先
程の繰り返しになりますけどもガバナーエレクト国際
協議会、地区チーム研修セミナー、会長エレクトラー
ニングセミナー、地区研修協議会というのがガバナー
エレクト年度ということになります。この地区研修セ
ミナー3つが矢田部さんにお願いしてます三大セミナ
ーということになります。ということで、日程の確認
ですけれども12月6日、「郡山ビューホテルアネック
ス」でガバナーエレクト国際協議会壮行会。地区チー
ム研修セミナーということで「グランドエキシブ那須
白河」。会長エレクト研修セミナーが、3月28～29日。
地区研修協議会が郡山熱海の「華の湯」5月17日とな
ります。こちらがガバナーエレクト年度の今大きな事
業であります。年度が明けて7月になりますと、公式
訪問だとか地区の研修セミナー沢山あります。こちら
は金田ガバナー本人が大変だと思うんですけども、皆
さんで協力しながら公式訪問だとかそういったものに
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みんなで手分けして随行していきたいと思ってます。
そのガバナーになって一番最大の事業とすれば地区大
会が大きな事業となっております。こちらは先程あり
ましたように成井さんに実行委員長をお願いしてま
して、日程的には10月31日の土曜日、それと11月1日
の日曜日、「グランドエキシブ那須白河」で前日の大
きな懇親会だとかそういったものをやって、地区大会
自体は白河の「コミネス」でやる予定としております。
先程、講師ということで齋藤孝さんにお願いすること
は決定しました。ということで、成井実行委員長、よ
ろしいですか。

●地区大会実行委員長� 成井正之会員
　皆さん、こんばんは。この度栄え
ある地区大会の実行委員長を仰せつ
かりました成井でございます。本当
に私でいいのかなということを何度
も金田さんには言ったんですが、も
うお前しか残ってねえんだと言われ

て仕方ないかなと、年のほうから数えていくとそんな
ような形になると思います。是非、皆さんと協力し合
ってこれから地区大会。先程、説明あったと思うん
ですが一番最初に年度から始まるのが藤田年度の時の
40周年記念事業があります。それと並行して金田エレ
クトではいろんなとこに会合に出席しなきゃならない。
挨拶まわりもしなきゃならない。そういった中で、40
周年をやり、そして三大セミナーをやり、そして地区
大会という形で、地区大会一番最後なんですが、全部
を統括すると大体8部門あります。それで人員を振り
分けすると70名以上。後は、県南分区のほうにお願い
してお手伝いを願わないと、おそらく回していけない
んじゃないかなと思うんです。この40周年、三大セミ
ナー、それから地区大会となると、一人おそらく3役
から4役やるような形になります。本当にスケジュー
ルがタイトになってくると思います。私今、地区大会
は一番最後のほうにあるので若干余裕あるのかなと思
っても、今日のスケジュールを見たらとてもとてもそ
んなこと言ってられないなということが実感でありま
す。ただ、やっぱりこれをやることによって、うちの
クラブの品格が上がると思います。そして、やっぱり
福島県に対しても全国に対しても、そういった自信
を持ったクラブ運営が出来てるんだということをア
ピールできる良い機会だと思いますので、是非皆さん

と一緒にやっていきたいと思いますので、ご協力の程
をよろしくお願いします。それで、先程から先行して
記念大会の講師をこの前の5月8日の理事会の時に一応
予算を聞いたら、相当お金がかかるということで。た
だ、やっぱり一番今旬の講師を呼ぶということになる
とそのぐらいお金は出さなきゃならないんじゃないか
ということで、次年度の会長、それから次々年度の会
長、それから幹事、それから会計と財務担当の堀田さ
んを呼んで、一応まだ始まっていないんですけど契約
をさせていただきました。それでないと講師を抑える
ことができなかったので、事後報告になってしまいま
すけどもそういった形で有名な齋藤孝さんを呼んでで
すね、華を添えていきたいと思いますので是非よろし
くお願いしたいと思います。その中で、本当に経過的
にはこれから実行隊、委員会の準備会を招集して6月
の第1週か第2週に開いて人選をします。それで組織を
決めます。そしたら、快く受けていただきたいと思い
ますので、よろしくお願いしたいと思います。今のと
こはまだ私はそこまでしかやっておりませんが、これ
から地区大会に向けて全体会議そういった形でも招集
しますし、分科会のその担当も決まったらそこの委員
長の下で一緒に共同してやっていただくことを決めて
いきたいと思いますので、是非よろしくお願いしたい
と思います。私から今までの経過説明であります。よ
ろしくお願いいたします。

●諸橋和典会員
　ありがとうございました。今までの中で何かご質問
とかわからない事とかありますでしょうか。はい、な
ければ本当に金田ガバナーエレクトご本人が一番大変
かと思いますけど、皆さんのご協力なしではガバナー
としてやっていくことは非常に難しいことになるかと
思います。切に皆さんのご協力をお願いしまして、今
日の担当例会を終わらせていただきます。皆さん、あ
りがとうございました。


